
2025 年新春佳节日益临

近，为使这个传统节日更加洋

溢文明芬芳，绽放时代风采，

定海区文明办向大家发出文

明过年倡议：

过一个温馨欢乐年。春

节是家人团聚、亲友相会的温

馨时刻。让我们多陪伴父母

亲友话家常、聊心声，在团圆

陪伴中凝聚家庭亲情，走亲访

友时礼轻义重，传递亲情和友

情。

过一个勤俭节约年。春节

期间，让我们从点滴做起，践行

“光盘行动”，拒绝“舌尖上的浪

费”。家庭聚餐时，适量点餐，

使用公筷公勺，让健康饮食、文

明用餐成为新风尚。

过一个科学文明年。摒

弃大操大办、铺张浪费的陈规

陋习。祭拜先人时，提倡以献

花、敬酒等环保、健康的方式

寄托哀思，拒绝封建迷信活

动，使文明新风充盈新春佳

节。

过一个安全平和年。注

意家庭防火防盗，确保用电用

火安全。安全文明出行，不酒

后驾车，倡导“斑马线前，车让

人，人快走”的文明出行新风

尚。

让我们共同行动起来，从

自己做起，从身边的小事做

起，过一个文明、健康、安全、

祥和的春节。

定海区文明办
2025年1月20日
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“福涌双桥”的三种“幸福感”
——“一年交卷时”系列报道⑤

□记者 高佳敏 刘攀攀 通讯员

侯璐燕

完成350亩高标准农田建设，

启动设施蔬菜生产基地建设项目，

带动农户增收380万元；打造东海

福泉村 2.0 版、蚂蟥山生态旅游

区、浙东礼学馆；盈泰电器、中螺塑

机等改扩建厂房15000余平方米，

东海电机技改项目入选国家部委

首批核准名单，海利电器成功筹建

省级企业技术中心……一项项成

就、一串串数字，饱含双桥的底气、

信心与希望，展现着过去一年双桥

丰硕成果的幸福感。

去年，双桥街道围绕“绿色发展

共富共美新双桥”奋斗目标，以党建

为引领，坚持精准发力，推进绿色高

质量发展，深化共富文廊双桥段建

设，做优做精现代农业，全力优化营

商环境，积极探索“农、文、商、旅”产

业融合发展新模式，奋力建设共富

共美的现代化新双桥。

科技惠农
硕果累累的幸福

应用肥水一体化系统，自动喷

药系统，物联网智能化农业系统，

抗灾强排系统，绿色植保系统，基

地内70%农事操作实现机械化，逐

步实现蔬菜生产智能化，引进推广

的“浙樱粉 1号”小番茄连续两年

获评全省精品番茄评选金奖……

作为目前全区设施化程度最高的

蔬菜专业合作社，舟山市定海朔源

蔬菜专业合作社去年一年因这些

“大件”的加持硕果颇丰，年产蔬菜

约300吨，一场农业现代化转型的

浪潮正在双桥如火如荼地进行。

近日，记者在位于双桥街道南山

村的140亩连栋大棚内看到，该合作

社负责人刘丕杰正用手机启动番茄

大棚的卷膜器装置，几分钟内完成薄

膜的自动卷收和展开，而卷膜器配备

的传感器和控制系统，还根据当天各

个大棚内的温度、湿度等环境参数自

动调节薄膜的开启程度，从而实现对

大棚环境的精准控制。

“以前虽然我们双桥的农户做

蔬菜生产的比较多，但是整个品

质、防灾能力都是比较弱，成本又

高，从我经营大棚开始，10年来街

道就一直鼓励我从改善新品种、新

技术的引进方面下功夫，提供了不

少帮助，慢慢有了一个示范效应，

周边的农户也渐渐发展起来了！”

刘丕杰说，多年来，合作社先进的

种植模式及良好的生产效益带动

周边农户新增大棚蔬菜种植面积

200 亩以上，帮助农户年增收 200

万元以上。

如今因量与质“双提升”，双桥

蔬菜在定海与新城各大农贸市场

早已供不应求，这也让他去年上半

年开始加快了在紫微村 240 亩蔬

菜新基地的建设脚步，信心满满的

他也准备“上线”水肥一体化建设

系统、设施自动化喷药系统等，计

划建成全市引领型设施蔬菜样板，

全力推动蔬菜产业高质量发展。

▲
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文廊年味亮相定海古城

本报讯（记者 尹倩倩 通讯

员 李东旭 文/摄）由区农业农村

局组织的“品文廊年味 庆新春佳

节”年货节市集活动日前在定海

古城称心如意广场开市，来自东

海百里文廊沿线的特色农产品及

手工艺品、小吃等集中亮相，吸引

市民游客前来采买。

当天下午，记者在市集现场

看到，东海百里文廊小沙段摊位

经营户带来了盒装南美白对虾，

来到摊位前询价、采买的人络绎

不绝；在东海百里文廊白泉段摊

位前，市民不断选购水磨年糕、油

豆腐、番茄及新鲜菌菇类农特产

品；东海百里文廊双桥段摊位上

摆放着草莓、蓝莓和松茸等，供市

民游客挑选。除了特色农产品，

市集活动现场还推出了鸡鸭鹅等

家禽预订服务，满足市民游客购

买需求。

前来设摊的定海区昌隆农产

品专业合作社负责人朱悦祯告诉

记者，东海百里文廊全线开放后，

前往双桥游玩的游客越来越多，带

动了当地的农特产品销售，也激发

了农户扩大种植面积和增加种植

类型的热情。农户们希望多举办

这样的市集活动，进一步增加文廊

沿线农特产品的“曝光率”。

世界最长海底高铁隧道有新突破

本报讯（记者 韩地枰 朱凯
华 通讯员 周俊 文/摄）新年新气

象，世界最长高铁海底隧道传来捷

报！1月20日 8时许，在甬舟铁路

金塘海底隧道舟山侧海平面下50

米深处，“定海号”盾构机掘进成

功突破2000米大关，实现新年“开

门红”。

甬舟铁路正线全长 76.4 公

里，线路西起宁波东站，向东延伸

至舟山市金塘岛、册子岛、舟山本

岛。金塘海底隧道是甬舟铁路控

制性工程，位于东海海域宁波与舟

山之间的金塘水道下方，西起宁波

市北仑区，东至舟山市金塘镇，全

长16.18公里，其中采用双向盾构

法施工区段长11.21公里，是世界

最长海底高铁隧道。

中铁十一局承建金塘海底隧

道舟山侧 6.27 公里施工任务，盾

构施工具有断面大、水压高、海底

地质条件复杂、盾构掘进距离长、

环境敏感等特点，最终将与“甬舟

号”盾构机在海底“会师”，实现误

差不超过2厘米精准对接，盾构机

在隧道内对接后，原位完成拆解并

外运。采用两刀盘接触、洞内原位

拆解，在国内超大直径盾构隧道中

尚属首次。

自“定海号”盾构机始发后首

个 1000 米掘进穿越全断面硬岩、

上软下硬地层，进入海域段施工

后，成功克服了穿越海堤“零沉

降”、海堤下排水板缠绕刀盘及海

底软土地层带压换刀作业等风险，

顺利完成第二个 1000 米掘进；同

时也成功攻克了盾构机在黏土地

层掘进刀盘结泥饼、泥浆处理难、

管片上浮等技术难题。为确保海

域段施工顺利推进，建设管理单位

沪杭客专公司会同施工单位中铁

十一局邀请院士专家把脉问诊，对

海域段施工方案进行评审把关。

“我们现在所处地层主要是粉

质黏土，中间还掺杂有小孤石，这

些对我们刀盘掘进过程中结泥饼

预防、泥浆处理和管片拼装质量提

出了更高要求。”中铁十一局甬舟

铁路金塘海底隧道项目负责人张

金涛说，在进入海域段施工后，建

设团队从更换刀盘配置、泥浆配比

试验、掘进姿态控制、管片拼装质

量等方面入手，不断强化过程管

控，积累了大量海底施工数据，为

盾构机畅行海底保驾护航。

此外，面对海底复杂多变地质

条件，针对“定海号”后续即将遭

遇的地层，建设团队制定专项海域

段施工方案，加强盾构掘进参数控

制，最小程度影响地层波动，加强

砂浆配比试验，确保砂浆性能达到

最佳，加强对管片浮动监测频次，

保障管片成型质量。

甬舟铁路是国家《中长期铁路

网规划（2016-2030年）》重大项目，

设计时速250公里。项目建成后，

舟山将实现“高铁上岛”，对于构

建浙江省“1小时交通圈”，加快甬

舟一体化进程，推动两市更好融入

“一带一路”和长三角一体化发展

具有重要意义。

2024年定海区政府工作报告
意见征求会举行

孙丹燕出席
本报讯（记者 尹倩倩 叶武

杰）1月21日上午，2024年定海区

政府工作报告意见征求会举行。

区委副书记、区长孙丹燕出席会

议并讲话。

会议就今年《政府工作报告》

的起草情况、总体思路、框架布

局、主要内容等作了说明。老干

部代表、民主党派代表、企业和医

卫领域代表等在会上先后发言。

大家认为，报告总结成绩全面客

观、实事求是，谋划工作目标明

确、催人奋进。同时，大家围绕推

进区域经济高质量发展、农业特

色产业发展、民生福祉提升、营商

环境改善等方面，从不同层次、角

度和自身专业出发，提出众多有

价值、高质量的意见建议，以高度

负责的态度为区政府工作建言献

策。

孙丹燕认真听取发言，逐一

回应，并对大家一直以来关心支

持政府工作表示感谢。她指出，

这些宝贵的意见建议，为区政府

科学决策、精准施政提供了重要

依据，有助于进一步找准方向路

径、明晰思路举措，切实转化为推

动现代化新定海高质量发展的有

效举措。

孙丹燕强调，高质量起草好今

年《政府工作报告》，对于客观真实

总结工作成绩，深入细致谋划新一

年工作任务，增强加快发展信心具

有十分重要的意义。报告起草组

要认真细致地研究大家提出的意

见建议，结合实际，充分吸纳，进一

步修改完善，确保形成一份发展思

路清晰、内容翔实准确、推进措施

有力、顺应群众期待的高质量报

告。希望与会人员一如既往关心

支持政府工作，及时反映社情民

意，强化沟通联系，提出真知灼见，

为定海经济社会高质量发展和民

生改善作出更大贡献。

侯富光在全区党（工）委（党组）书记抓基层党建工作述职
评议会上强调

打造更多过硬党建成果
推动现代化新定海建设再上新台阶

孙丹燕江舟出席
本报讯（记者 黄婷 郑震）1月

21 日下午，区委书记侯富光主持

举行 2024 年度全区党（工）委（党

组）书记抓基层党建工作述职评议

会。他强调，全区基层党建工作要

紧扣高质量发展建设共同富裕示

范区这一核心，聚焦党建引领产业

转型、城乡融合、民生福祉等重点

领域持续发力，深化完善“有你定

好”党建引领体系，以务实行动、

创新举措，打造更多过硬党建成

果，推动现代化新定海建设再上新

台阶。

区领导孙丹燕、江舟、夏泉、傅

志刚、林技科、李舟、何红、楼春颖、

赵华出席会议。市委组织部有关

负责同志到会指导并作点评讲话。

会上，11个镇（街道）党（工）

委、区农业农村局党组和定海工业

园区党工委负责人就2024年度抓

基层党建工作进行口头述职，其他

单位作书面述职，与会同志开展现

场评议。

每位同志述职后，侯富光一一

作出点评。他指出，基层党建工作

述职评议，既是全面落实党要管

党、从严治党要求的重要举措，也

是对各单位抓基层党建工作年度

履职情况的一次综合检验。13个

镇（街道）和部门作了述职发言，

大家讲成绩、点问题、谈打算，精

简扼要、实事求是，从不同角度、

不同领域展示了我区大抓基层党

建工作的经验成就。总体来说，各

级基层组织是坚强有力的，基层党

建工作也是扎实有效的，取得的成

绩值得肯定。但也要看到存在的

问题，一定要高度重视，认真研

究，全力以赴抓好整改。

侯富光强调，要坚持政治引

领，以更高标准擦亮忠诚底色，提

高政治站位、强化政治定力、提升

政治能力。要坚持改革创新，以更

大作为服务中心工作，在推进经济

发展上、在推进项目攻坚上、在推

动共同富裕上持续发力。坚持固

本强基，以更实举措推进全域提

升，织密建强组织体系、从严抓好

队伍建设、全面提升治理水平。要

坚持真抓实干，以更严要求锤炼优

良作风，耕好“责任田”、挑起“肩

上担”、干出“新气象”。


